市長と語る市政ミーティング実施報告書

開催日時	令和4年10月26日(水)午後2時52分 ~ 午後3時50分
会場	市役所1階議会第3・4会議室
実施町会	末広町1・末広町2・末広町3・末広町4・日の出町

市政ミーティングの内容 (意見交換等の内容等)

- ① 沼川、草が生い茂すぎている。子どもたちが蜂に刺されたとか、蛇が出たとか。 芝生の場所は自ら草を刈っているが、定期的に草刈りをしていただきたい。
 - → 県の管轄なので、地域の人から多くの声が出たと市の方からも話し、早急に 対応してもらうようにします。
- ② 営林署の土地が今もあるが、草が生い茂っていて道路まではみ出している。営林署に電話をしたら1回は草を刈ってくれたが、その後は刈ってもらえていないので、市の方からも言ってもらえれば。
 - → 場所を教えてもらい、きちんと伝えてお願いしておきます。
- ③ 用水路からグレーチングに入る水路が3カ所あるが、大雨で溢れる。調査して もらったが、若干水が溜まっている。これを取り除く方法を検討してもらってい る。また、もう1カ所水路を止められないかも検討してもらっている最中。
 - → 写真を見せてもらったが、ちょっと尋常な量じゃない。随分昔から冠水が発生しているのに、市に陳情しているのにさっぱり市で対応していないのは大変申し訳ない。
- ④ 東寒河江第1公園、ベンチが一つだけあるが庇がない。屋根をかけてもらえないか。また、砂場の砂が硬くて使用できない。グラウンドの雑草が酷いので土の入れ替えをしてほしい。沼側の雑草駆除も。
 - → 公園に関する要望は検討したいと思います。公園の管理なので、地域の皆さんからもお手伝いをしてもらわなければならないこともあると思いますが、ハードなどについては市の方でも準備していきたいと思います。沼川の件については、先ほども申しあげたように、県に何回もお願いして草刈りや整備をしていただくという風にしたいと思います。
- ⑤ ロッキー(パン屋)前の市道と交差点、除雪車で雪を置かれていく。通学路にもなっていて見通しが悪く危ない。
 - → 除雪に関しては、今度の冬に向かって除雪協力会との打ち合わせがありますので、その際に申しあげながらそういうことがないように、スムーズに子どもたち

の通学の安全を確保するためにしていただきたいと申しあげたいと思います。

⑥こいや道路の農業用水路、冬だけ流してもらえないか。

- → こいや道路の水を流すことについては土地改良区の関係があるので、これは お願いをしなければならない。なかなかすぐに「はい分かりました」という訳に はいかないが、言ってみて何とか実現出来るようにお願いしたいと思います。た だ、色んなところからも言われているかもしれないので、そこら辺はお願いをし ていきたいと思います。
- ⑦ 東寒河江第1公園、アメシロが例年同じ時期に発生している。剪定しようとも 木が高くて町内会ではできないので、立木の見回りや管理をしていただきたい。 グラウンドの草刈りを3回行った。一度きちんと整備する必要があるのでは。水 飲み場、水を使うと詰まって流れが悪い。見ていただけるとありがたい。
 - → 公園については草刈りをはじめ、グラウンドについても一度見せていただいて、どのように整備していくのがいいのか検討させていただきます。水飲み場についても併せて見させていただいて、出来ることをしていければと思います。
- ⑧ ごみ集積場の問題。今まで借りていた方から、急遽、別の場所を探してくれと言われ、置き場を探しているが苦慮している。側溝の上が官地になっているが、石を取り外すとその上にごみ集積場を置けるような形にならないか市民生活課と建設管理課に相談している。御検討いただければ。
 - → ごみ集積場の件については、(側溝の上に設置できないか) 御提案いただいているので、検討させていただきます。
- ⑨ 除雪の関係、昨年度、除雪後につるはしで削ってみると10cm以上厚みがある。 しかも、幹線道路との段差もあり、脇から出るにしても勢いをつけないと登れな いし、歩道等に寄せられた雪で子どもたちが見えない状況。十字路から5・6 mの 所の雪壁などは半分くらいにできないのか。事故防止の観点からも御配慮いただ ければ大変助かる。
 - → 除雪について、子供の通学路になっているところは、雪の山があることによって歩行者が見えなくて危険だとか、そういった連絡があった際はすぐ山を崩して見通しが良くなるような対策をしている。また、事前にパトロールをして見通しが悪いところについては、こちらですぐに対応することにしている。ただ、パトロールするにも人数が限られているため、隅から隅まで回れるかというとそうでもないので、言ってもらえると助かります。
- ⑩ 沼川の件、高田団地までの間が酷い。 9月の河川清掃時は刈っていただけなかった。河川清掃日は決まっているので、その前に刈っていただきたい。
 - → 沼川の関係は、色んな御意見を頂いたので、合わせて県の方にお願いしていき たいと思います。

- ① さくらんぼのPR、不足しているのではと感じる。転勤で秋田や青森に居たが、 さくらんぼと言えば東根となる。各スーパーを見ても寒河江市産が目立たない。 ちょっと悔しい。もっともっとPRしていただければ寒河江というものが目立つ のではないかと感じている。ラフランスも全然PRなっていないし、店にも並ん でいない。
 - → 寒河江のさくらんぼは品質的には何処にも負けず劣らないです。市場に出回っているというのは、基本的に農協を通してそういうところに行っている。御案内のとおり、寒河江のさくらんぼは、農協に出されるのが半分より少なく、他は農家の方が贈答用に固定のお客様がいてそちらの方に出回っている状況なので、販売しなくても売れるというところがある。ただ、価格的なレベルを上げていくということになると、東京の大田市場辺りに出して一定の評価を得るのが基本的な農産物のパターン。大田市場というのが一番のレベル、ブランド処。大田市場でセールスができるのは、西村山郡のさくらんぼだけ。東根や天童のさくらんぼは、大田市場ではセールスができない。そういう戦略で上手くいっている。なので、市場の評価は悪くない。我々も皆さんの声を受けてさらに一所懸命に取組んでいきたいと思います。ラフランスは全県下で作っています。さくらんぼは全国の7割でラフランスは全国の6割が山形県が一大産地となっている。そういう意味でPRしていきたいと思います。

後日回答(担当課より)

① 沼川の定期的な草刈りをお願いしたい。

<回答>

今年度も県に対しまして草刈りの要請しておりますが、今後につきましても引き続きお願いをしてまいります。 【建設管理課】

② 末広2町会に営林署の土地があり、草が生い茂っていて道路まではみ出ている。 営林署に連絡を入れたら1度は草刈りをしてもらえたが、その後は草刈りをして もらえていないので、市から話してほしい。

<回答>

市でその土地を確認したうえ、地域の方々がお困りであることをお話しして、所管している山形森林管理署へ適宜現場確認していただくとともに、除草等をして土地管理を適切にしていただくようにお願いしてまいります。 【市民生活課】

③ 大雨で溢れる水路があるが調査した結果、若干水が溜まっているので取り除く 方法を検討してもらっている。また、もう1カ所水路を止めてもらえないかも検 討してもらっている最中ということですが、検討結果を教えてください。

<回答>

当該箇所は、上下水道課が管理する都市下水路と建設管理課が管理する道路用

側溝について大雨時の排水能力調査を行っているところです。今後、調査結果に基づきまして現在の水路より大きい断面の水路に入れ替えることや大雨時に都市下水路の水量を減らすための新たなルートを検討するなどの洪水対策を行う予定です。 【建設管理課】

④ 東寒河江第1公園に関する様々な要望があります。(ベンチの庇、砂場、グラウンドの雑草・土の入れ替え、沼川の雑草駆除等)

<回答>

公園の施設や遊具につきましては、長寿命化計画に基づき更新をしております。東寒河江第1号公園につきましては、すべり台付きのジャングルジムが直近の更新対象となっております。その他の施設や遊具につきましても定期的に点検を実施しまして修繕が必要な個所について対応をしてまいりたいと考えております。また、グラウンドの雑草につきましては、定期的な除草作業で対応してまいります。

【建設管理課】

⑤ ロッキー前の市道との交差点、除雪で雪を置いていかれる。通学路にもなって おり、見通しが悪く危ない。

<回答>

交差点部の除排雪につきましては、特に通学路における安全な視点確保の観点から、こまめな除排雪により対応してまいります。 【建設管理課】

⑥ こいや道路の農業用水路の件、冬だけでも流してもらえないか。

<回答>

寒河江川土地改良区に確認をいたしましたが農業以外に水路を使用することは 基本的に認められないとのことです。除雪によって水路に雪が詰まった場合や事 故が起こった際の対応が困難であるため水を流すことはできないとの回答があり ました。 【建設管理課】

⑦ 東寒河江第1公園に関する様々な要望があります。(剪定、グラウンド整備、水 飲み場の詰まり等)

<回答>

公園の樹木につきましては、樹木維持管理業務委託として剪定を含め対応して おりますが、アメシロの発生が見られる樹木などは優先して対応してまいります。 グラウンドの雑草につきましては、定期的な除草作業で対応してまいります。 水飲み場の詰まりにつきましては、すでに対応させていただいております。

【建設管理課】

⑧ 沼川、高田団地までの間が雑草酷い。9月の河川掃除日が決まっているので、そ の前に刈ってほしい。

<回答>

沼川は、県が管理をしております。今年度も県に除草の要請をしておりますが、 今後においても引き続きお願いをしてまいります。 【建設管理課】

⑨ ごみ集積場の置き場を探すのに苦慮している。側溝の上が官地になっているが、 その上に集積場を置けるようにできないか市民生活課と建設管理課に相談してい るので、検討いただければ。

<回答>

側溝の上へのごみ集積所の設置については、交通の安全管理に支障が出る恐れがありますので、原則、民地への設置をお願いしております。市が特定の民地を指定することはできませんので、町会でのご検討をお願いいたします。場所選定がどうしても困難な場合はご相談ください。

【市民生活課・建設管理課】

⑩ 労金隣の緑地公園の立木の剪定をお願いしたい。

<回答>